



**COMMUNIQUÉ**  
*Pour publication immédiate*

**Objet : Messieurs Gaétan Desroches, Gérard Trudeau et Jean-Guy Vincent, admis au Temple de la renommée de l'agriculture du Québec**

*Saint-Hyacinthe, le 20 juin 2025-* La Corporation du Temple de la renommée de l'agriculture du Québec est fière d'annoncer l'admission en 2025 de messieurs **Gaétan Desroches, Gérard Trudeau et Jean-Guy Vincent**. La contribution exceptionnelle à l'agriculture québécoise de ces trois personnalités sera soulignée lors du banquet annuel de la corporation qui aura lieu le samedi 4 octobre prochain, au Centre des Congrès à Lévis.

Vous trouverez en annexe un résumé de leurs réalisations.

La corporation du Temple de la renommée de l'agriculture du Québec est un organisme sans but lucratif qui a été fondé en 1991.

Source : Eléna Cocco, coordonnatrice - Temple de la renommée de l'agriculture du Québec  
2670, avenue Beauparlant  
Saint-Hyacinthe QC J2S 4M8  
templeraq@gmail.com  
514 518-0867



**Gaétan Desroches**

Agronome de formation, M. Gaétan Desroches a consacré 42 années de sa carrière au développement de l'agriculture québécoise, principalement au sein de Sollio Groupe Coopératif. Entré dans le réseau coopératif en 1979, il a gravi les échelons pour en devenir chef de la direction en 2014, rôle qu'il a occupé avec leadership et vision.

Reconnu comme un acteur clé de la modernisation de l'agriculture québécoise, M. Desroches a contribué à la création de la première Filière porcine coopérative, à la mise sur pied de la ferme de recherche de Sollio, et au développement de technologies de pointe comme la plateforme numérique AgConnexion.

Sous sa gouverne, Sollio a connu une croissance marquée, passant de 5,4 à 8,2 milliards \$ de chiffre d'affaires. Il a piloté des acquisitions majeures, tout en défendant avec conviction les valeurs coopératives et la gouvernance au service des producteurs. Son engagement dépasse le milieu des affaires : mentor actif auprès de la relève, philanthrope engagé pour la santé et la sécurité alimentaire, membre de plusieurs conseils d'administration, il agit aussi à l'international en appui aux producteurs boliviens via SOCODEVI.

Son leadership et ses contributions lui ont valu de nombreuses distinctions, dont le titre de Commandeur de l'Ordre du Mérite agronomique. M. Desroches laisse un héritage durable pour l'agriculture québécoise, alliant innovation, solidarité et prospérité.



**Gérard Trudeau**

Issu d'une ferme laitière, M. Gérard Trudeau a bâti une carrière exceptionnelle à la croisée de l'entrepreneuriat agricole et de l'innovation. Après un passage remarqué dans l'administration publique, il fonde en 1982 *Les Fines Herbes de Chez Nous*, pionnière dans la production commerciale de fines herbes et de légumes asiatiques en Amérique du Nord. Grâce à une vision intégrée — de la culture à la commercialisation — et à des partenariats avec des chefs et personnalités publiques, il démocratise l'usage de ces produits et contribue à la diversification de l'agriculture québécoise.

Soucieux de garantir un approvisionnement à l'année, il met en place des fermes en République Dominicaine et au Mexique, tout en formant les producteurs aux standards nord-américains. Parallèlement, il innove dans l'exportation de bovins laitiers (près de 19 000 vaches exportées dans les années 1970-1980) et dans l'élevage de veaux de lait, ouvrant de nouveaux marchés pour les producteurs québécois.

Entrepreneur engagé, il a créé des centaines d'emplois au Québec et à l'étranger. Son leadership en matière de certification et de qualité a pavé la voie à de nombreux producteurs. Mentor de la relève, formateur et auteur, il a inspiré des générations d'agriculteurs et d'entrepreneurs. Ses réalisations lui ont valu des distinctions prestigieuses, dont l'Ordre du Canada (2024), soulignant une contribution marquante et durable à l'agriculture québécoise et internationale.



**Jean-Guy Vincent**

Producteur porcin établi à Sainte-Séraphine depuis 1971, M. Jean-Guy Vincent s'est imposé comme l'un des artisans majeurs du développement de la production porcine au Québec. Président du Syndicat des producteurs de porcs du Centre-du-Québec, puis de la Fédération des producteurs de porcs du Québec de 2007 à 2012, il a joué un rôle déterminant dans la modernisation de la mise en marché, avec la négociation d'une convention historique qui a permis aux éleveurs d'obtenir un prix basé sur le marché américain, des garanties d'abattage et une meilleure équité.

Sur la scène nationale, il a présidé le Conseil canadien du porc (2012-2015), menant des missions stratégiques en Europe et en Asie, et contribuant activement à l'abolition du règlement américain COOL, défavorable aux éleveurs canadiens. Visionnaire, il est à l'origine d'un règlement sur la gestion équilibrée de la production, adopté en 2010, qui assure une meilleure stabilité pour les producteurs.

Homme engagé, il a toujours privilégié le dialogue et la concertation, tant dans les dossiers agricoles que dans sa communauté. Encore aujourd'hui, M. Vincent demeure une figure respectée et inspirante, symbole d'un leadership enraciné dans le travail, la solidarité et l'innovation.